

## ABSTRAK

### **Suryana Anggreani Silalahi, 308121148, Cerita Rakyat Mengenai Kesaktian Tongkat Tunggal Panaluan Pada Masyarakat Batak Toba di Desa Tomok Kecamatan Simanindo Kabupaten Samosir.**

Salah satu kebudayaan bangsa adalah dengan adanya cerita-cerita masyarakat yang berbentuk legenda dan mitos. Cerita rakyat mengenai kesaktian tongkat Tunggal Panaluan merupakan salah satu kekayaan budaya bangsa Indonesia yang mengandung fakta namun dibalut dengan banyak mitos di dalamnya. Cerita rakyat mengenai kesaktian tongkat Tunggal Panaluan ini menjadi kekayaan bagi bangsa Indonesia, khususnya masyarakat Batak Toba.

Adapun tujuan penelitian ini adalah (1) untuk mengetahui asal-usul cerita kesaktian tongkat Tunggal Panaluan pada masyarakat Batak Toba, (2) untuk mengetahui fakta-fakta sejarah yang terdapat dalam cerita rakyat mengenai kesaktian Tunggal Panaluan, (3) untuk mengetahui mitos-mitos yang terdapat dan berkembang dalam cerita rakyat ini, (4) untuk mengetahui keterkaitan antara fakta dan mitos dalam cerita rakyat mengenai kesaktian tongkat Tunggal Panaluan, dan (5) untuk mengetahui bagaimana persepsi Masyarakat Batak Toba terhadap kebenaran cerita rakyat mengenai kesaktian tongkat Tunggal Panaluan ini.

Untuk memperoleh data tersebut, penulis menggunakan metode penelitian deskriptif kualitatif. Jenis penelitian yang digunakan adalah Penelitian Lapangan (Field Research). Disamping itu, peneliti juga menggunakan Penelitian Pustaka (Library Research) dengan menggunakan buku-buku yang berkaitan dengan topik penelitian ini. Adapun metode yang digunakan peneliti dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan metode observasi dan wawancara.

Dari hasil penelitian dari lapangan, diperoleh data bahwa memang benar pada zaman dahulu ada cerita rakyat mengenai kesaktian tongkat Tunggal Panaluan. Hal itu dibuktikan dengan adanya fakta bahwa peninggalan Tunggal Panaluan tersebut masih ada sampai saat ini. Meskipun memiliki banyak unsur-unsur mitos didalamnya, cerita rakyat ini telah menanamkan kepercayaan pada sebagian besar masyarakat Batak Toba, khususnya mengenai kesaktian yang dimiliki oleh Tunggal Panaluan.